

# La Opción

DE CHIHUAHUA

## Dejan sin proteger finanzas de Petróleos Mexicanos

Miércoles 3 de Diciembre 2014, 7:46 am

Ciudad de México.- Aunque la Secretaría de Hacienda sí protegió las finanzas públicas del país para 2015 con coberturas de precio, las cuentas de Pemex no estarán a salvo de la volatilidad del mercado internacional petrolero.

"Se cubrieron la totalidad de los ingresos petroleros de la Federación, mas no los ingresos de Pemex", contestó al respecto la empresa productiva del Estado.

Ayer, la mezcla de petróleo mexicano se cotizó en 62.26 dólares por barril, una caída de 7.51 dólares respecto a su última cotización, el miércoles de la semana pasada.

Según lo estimado por el Gobierno, en 2015 se espera la exportación de 397.85 millones de barriles de petróleo a un precio de 79 dólares por barril; sin embargo, Hacienda sólo contrató cobertura para 228 millones de barriles, a un precio de 76.4 dólares.

Esto significa que 42.7 por ciento de la exportación programada (169.85 millones de barriles) se venderá a precios de mercado.

No obstante, señaló Pemex en un reporte por escrito, aún con los precios actuales los ingresos de la petrolera "son superiores a los costos que enfrenta en la extracción, exploración y desarrollo de hidrocarburos, por lo que no se estima recortar proyectos de inversión".

Fabiola Ortiz, analista de Standard and Poor's, explicó que si bien no se recortarán proyectos, pues el costo promedio es de 35 dólares por barril, los ingresos sí se verán afectados, pues el precio estaría por debajo de lo estimado.

De acuerdo con un ejercicio realizado por Grupo REFORMA, si durante 2015 el precio de la mezcla de crudo mexicano promedia 65 dólares por barril, el ingreso por exportaciones de Pemex se reducirá alrededor de 19 por ciento, lo que se traducirá en una baja similar en la utilidad de operación de la petrolera mexicana.

En noviembre de 2008, al igual que ahora, el Gobierno federal destinó su habilidad para proteger los ingresos públicos derivados del petróleo, al asegurar el precio de la mezcla de crudo de exportación en 70 dólares por barril para el 68 por ciento de la plataforma de exportación de aquel año.

Sin embargo, nada se dijo del efecto negativo que tuvo en las finanzas de Pemex la caída del precio internacional del crudo, derivado de ese 32 por ciento de la plataforma de exportación que quedó sin cobertura.

En 2009, el precio promedio de la mezcla mexicana fue de 57.76 dólares por barril; es decir, 12.24 dólares menos del precio cubierto por Hacienda.

En aquel año, los ingresos públicos quedaron cubiertos; sin embargo, Pemex sufrió una caída de 24 por ciento de sus ventas, y una merma de su utilidad de operación de 25 por ciento.

